



Paulo Slachevsky. [ITUC-CSI-IGB](#)

Federico Soto Díaz-Casariego

Profesor Facultad de Ciencias Políticas. UCM

El tema, “Trabajo decente”, esconde bajo la aparente sencillez de su título múltiples y complejas cuestiones. No es posible abordarlo sino es mediante aproximaciones sucesivas; el intento que sigue pretende situarlo en la realidad sistémica en la que se inscribe.



Seminario Permanente

ODS 8: Trabajo decente y crecimiento económico



Paulo Stachevsky. ITUC-CSH-468

El Objetivo 8 tiene como fin “promover el crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todos”. Para los próximos cinco años está previsto que aumente el desempleo: es probable que en 2019 haya 212 millones de personas más sin empleo y muchas más atrapadas en una situación laboral vulnerable y precaria. Por consiguiente, este objetivo refleja las preocupaciones de los gobiernos y las poblaciones de todo el mundo.

Para la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el Objetivo 8 incluye los siguientes temas prioritarios:

- El empleo pleno y productivo y el trabajo decente
- La desigualdad salarial por razón de sexo
- El desempleo entre los jóvenes
- La eliminación de todas las formas de trabajo
- La formalización de la economía informal
- Los emprendimientos, las microempresas y las pequeñas y medianas empresas
- La protección de los derechos laborales y la promoción de un entorno de trabajo seguro
- Los trabajadores migratorios

Ponente
Federico Soto Diaz-Casariago.
 Profesor de la facultad de políticas de la UCM

Miércoles, 18/05/2022
 17:30 a 19:00

La sesión será en línea
 Tema: Seminario Permanente. IUCE. UAM
 Unirse a la reunión Zoom
<https://us06web.zoom.us/j/85709442172?pwd=U2ptRk9wTjN5WVhoRTBzdWh0R1B0QT09>
 ID de reunión: 857 0944 2172
 Código de acceso: Filo

Grupo de investigación Niaiá . IUCE. UAM
 Pabellón Postgrado.
 Campus Cantoblanco 91 497 40 49 |





Para empezar, considerando la contradicción que se esconde en su título, “Trabajo decente”. La realidad en la que esta problemática se inscribe, comprende el campo de la filosofía actual al uso, la Postmodernidad, donde las categorías realidad y verdad se difuminan en las de la hiperealidad y postverdad; de modo que un nuevo léxico, impuesto por las Escuelas de negocios y asumido por los medios de comunicación, y aún por el conjunto de la sociedad, expulsan del habla corriente términos tradicionales: obrero, viajero, estudiante, convencer, etc. reduciendo esa riqueza léxica, en un mundo que solo contiene categorías contables: los consumidores, o clientes, y los vendedores, o proveedores. La asociación de los términos “trabajador” y “decencia”, por su parte, expulsa del debate el concepto de explotación, que no alcanza su sentido en el ámbito del mercado, sino, con anterioridad, en el de las características de la “Sociedad de libre empresa”, sintagma que, asimismo, trata de eliminar el empleo del término “Capitalismo” de los

debates.

La historia del último cuarto del pasado siglo XX ha visto el desarrollo de unas tecnologías -robótica, información, genética- de alcances inconmensurables; alcances, que trascienden sus efectos materiales y económicos, y tecnologías sobre las que se nos ha conducido a la Globalización y al tándem interpretativo de El Fin de la historia y El Choque de las civilizaciones. Con el nuevo siglo y milenio, la crisis del mundo surgido en ese tiempo se anunció con el estrépito de la destrucción de las Torres Gemelas de Nueva York y terminó por desencadenarse en la crisis financiera de 2008. El Fin de la historia ha terminado y la invasión rusa de Ucrania, obliga a “resetear”, también, nuestro mundo mental. Esto concierne a todo el ámbito de las ideas, también, las relativas al “Trabajo decente”, afectadas por fenómenos de singular magnitud entre los que hay que destacar los movimientos poblacionales, las desigualdades de género, el deterioro y los desastres medioambientales y, en fin, la guerra.

El seminario se celebró en línea el 18/0/2024

Puedes escuchar la grabación en audio (82,8 MB) en [este enlace](#). Si deseas acceder a una grabación en vídeo (287,5 MB), puedes obtenerlo [en este enlace](#).

Para citar esta entrada

Soto Díaz-Casariago, Federico (2022) ODS 8 Trabajo decente y desarrollo sostenible 14/05/2022 en <https://niaia.es/ods-8-trabajo-decente-y-crecimiento-economico/>

Creemos en el libre flujo de información. Republique nuestros artículos libremente, en impreso o digital, bajo licencia Creative Commons, citando la fuente



La Web de NIAIÁ y sus publicaciones (salvo aquellas en las que se especifique de otra manera) están bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 4.0 Internacional](#)